



GUÍASY SCOUTS
DE CHILE



SAN

Pablo

LA HISTORIA DE SAN PABLO SE RELACIONA CON DOS DE LOS CONCEPTOS FUNDAMENTALES DEL Y LA CAMINANTE: LA POSIBILIDAD DE ELEGIR UN ESTILO DE VIDA Y, LA OPCIÓN PERSONAL DE VIVIR COHERENTEMENTE CON LOS VALORES GUÍA Y SCOUT.

“IBA DE CAMINO Y YA ESTABA CERCA DE DAMASCO CUANDO DE REPENTE, A ESO DEL MEDIODÍA UNA GRAN LUZ QUE VENÍA DEL CIELO ME ENVOLVIÓ CON SU RESPLANDOR. CAÍ AL SUELO Y OÍ UNA VOZ QUE ME DECÍA – SAULO, SAULO ¿POR QUÉ ME PERSIGUES? –”.

HECHOS, 22: 6-8.

PABLO DE TARSO, EL APÓSTOL DE LOS “GENTILES”

PABLO NACIÓ EN TARSO EN LA ACTUAL TURQUÍA. NO ERA UNA MALA PERSONA, DESDE JOVEN SENTIÓ LA NECESIDAD DE DEDICARSE AL SERVICIO DE DIOS, INCLUSO FUE A JERUSALÉN CON EL FIN DE ESTUDIAR LA LEY DE SU RELIGIÓN CON LOS MEJORES MAESTROS DEL TIEMPO.

FUE UN JOVEN MUY RESPONSABLE, RAZÓN POR LA CUAL LA COMUNIDAD A LA CUAL PERTENECÍA LE ENCARGÓ LA DIFÍCIL TAREA DE ELIMINAR A LOS SEGUIDORES DE LA NUEVA DOCTRINA RELIGIOSA, QUE ELLOS VEÍAN COMO UNA AMENAZA, EL CRISTIANISMO.

PABLO SE SENTÍA BUENO Y DABA GRACIAS A DIOS POR SER RESPONSABLE, CUMPLIDOR Y MILITANTE. PERO ENFRENTADO A LOS VALORES QUE SUPUESTAMENTE DEFENDÍA, PABLO APARECE COMO ALGUIEN VIOLENTO Y ORGULLOSO. ENTONCES LOS VALORES NO APARECEN COMO ELEMENTOS ESTÁTICOS, SINO COMO COSAS VIVAS, EN ACCIÓN.

DESPUÉS DE UNA PROFUNDA REFLEXIÓN, LOGRA COMPRENDER EL MENSAJE DE JESÚS: LO QUE LE HACEMOS AL MENOR DE NUESTROS HERMANOS Y HERMANAS, LE HACEMOS A CRISTO. LUEGO DE SU CONVERSIÓN ES BAUTIZADO CON EL NOMBRE DE PABLO Y DE SER UN PERSEGUIDOR DE LOS CRISTIANOS PASÓ A SER UN PROCLAMADOR DEL EVANGELIO DE JESUCRISTO.

PABLO FUE LLAMADO TAMBIÉN EL “APÓSTOL DE LOS GENTILES”, PUES ASÍ ERAN LLAMADAS LAS PERSONAS QUE NO ERAN JUDÍOS. PABLO PREDICÓ TAMBIÉN A LOS NO JUDÍOS Y EN LOS AMBIENTES DE LA CIVILIZACIÓN GRECO-ROMANA; DE AQUÍ SU NOMBRE DE APÓSTOL DE LOS GENTILES.

REALIZÓ 4 VIAJES POR VÍA TERRESTRE Y MARÍTIMA, FUNDANDO DIVERSAS COMUNIDADES COMO LA DE TESALÓNICA Y LA DE CORINTO POR EJEMPLO, EN CUYA TRAYECTORIA PROCLAMA EL MENSAJE DE JESUCRISTO, ARRIESGANDO SU VIDA, SUFRIENDO PERSECUCIONES, ENCARCELAMIENTOS Y, FINALMENTE, PERDIENDO LA VIDA AL SER DECAPITADO EN ROMA DURANTE EL GOBIERNO DE NERÓN.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE



¿QUÉ PODEMOS DESTACAR DE ESTE RELATO?

SAN PABLO NOS INVITA A SER CADA VEZ MÁS SENSIBLES, A ESTAR MÁS ATENTOS A LA PRESENCIA DEL ESPÍRITU EN NOSOTROS Y A APRENDER A TRANSFORMARLA EN ORACIÓN. ASÍ TAMBIÉN, NOS MUESTRA EL CAMINO MÁS EFICAZ HACIA LA UNIDAD.

“ÉL, EN SUS CARTAS A LOS CORINTIOS, NOS DICE QUE HAY MUCHOS CARISMAS, PERO UN SOLO ESPÍRITU, HAY DIVERSIDAD DE MINISTERIOS PERO UN MISMO SEÑOR Y, HAY DIVERSIDAD DE ACTUACIONES PERO UN MISMO DIOS, PABLO NOS SEÑALA QUE EL ESPÍRITU SANTO ES UNO Y ESE UNO ES EL QUE REÚNE A LA DIVERSIDAD”

(PAPA FRANCISCO, HOMILÍA MISA PENTECOSTÉS 2020).

EL MOVIMIENTO SCOUT PROPONE UN PROYECTO DE VIDA QUE SE PARECE MÁS A UN CAMINO QUE A UN ANDAR; SE PARECE MÁS A UN ESTATUS O UNA CERTIFICACIÓN DE CALIDAD PERSONAL.

LA MISIÓN CONTINUA Y CAMINANTE DE PABLO, ASÍ COMO SU VIDA Y SUS VIAJES A TANTOS LUGARES PROFIRIENDO LA FE Y LLEVANDO EL MENSAJE DEL EVANGELIO, SON UN REFERENTE, UN EJEMPLO A SEGUIR O UN MODELO DE VIDA CUYO CAMINAR ESTÁ LLENO DE SENTIDO. Y ESE SENTIDO VA MÁS ALLÁ DE UNA CONFESIÓN RELIGIOSA O ESPIRITUAL DETERMINADA SI NO QUE APUNTA A UNA CONVICCIÓN PERSONAL QUE ES GUÍA DEL DESTINO PERSONAL DE CADA JOVEN.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE



“TOMA TU PROPIA CANOA Y REMA”. YA NO SE TRATA DE VIVIR UNA AVENTURA QUE ES EN PARTE INDIVIDUAL Y PARTE EN EQUIPO. MÁS O MENOS PRÓXIMO A DEFINIR SU IDENTIDAD PERSONAL, AHORA ES EL TIEMPO EN QUE EL JOVEN DEBERÁ COMENZAR PARALELAMENTE A DEFINIR UN PROPÓSITO PERSONAL PARA SU VIDA (MANUAL RAMA CAMINANTES PÁG. 41)

“...CAMINANTE, SON TUS HUELLAS EL CAMINO Y NADA MÁS; CAMINANTE, NO HAY CAMINO, SE HACE CAMINO AL ANDAR. AL ANDAR SE HACE CAMINO Y AL VOLVER LA VISTA ATRÁS SE VE LA SENDA QUE NUNCA SE HA DE VOLVER A PISAR. CAMINANTE NO HAY CAMINO SINO ESTELAS EN LA MAR...”

(POEMA DE ANTONIO MACHADO)



DATO

LA PRIMERA OCASIÓN EN QUE LOS ROVERS Y EL MOVIMIENTO SCOUT SE PRESENTARON EN CONJUNTO ANTE EL PÚBLICO FUE DURANTE EL PRIMER JAMBOREE-MUNDIAL CELEBRADO EN OLIMPIA EN AGOSTO DE 1920.

“EL CONCEPTO VIVIR MI PROPIA AVENTURA, SÍMBOLO DE LA RAMA PIONEROS, SE HACE MÁS PERSONAL Y DESAFIANTE EN LA EDAD CAMINANTE.

ASÍ COMO EL JOVEN Y LA JOVEN TRANSCURREN DESDE LA BÚSQUEDA Y DESCUBRIMIENTO DE LA IDENTIDAD PERSONAL A LA OCUPACIÓN DE UN ESPACIO EN LA SOCIEDAD, LA CONTINUIDAD DEL SÍMBOLO VA DE LA VIVENCIA DE LA AVENTURA A LA CONSTRUCCIÓN DE UNPROYECTO PARA LA VIDA.”

(MANUAL RAMA CAMINANTES PÁG. 41).



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE



COMO PABLO, OTRAS MUJERES Y HOMBRES VIVIERON Y VIVEN EL ESPÍRITU DE SERVICIO DESDE SUS CONVICCIONES PERSONALES Y COMPARTEN SUS LUCHAS CON OTRAS PERSONAS QUE COMO ELLOS LUCHAN DÍA A DÍA POR LO QUE CREEN JUSTO Y BUENO PARA LA SOCIEDAD...



NELSON MANDELA

"NADIE NACE ODIANDO A OTRA PERSONA POR EL COLOR DE SU PIEL, O SU ORIGEN, O SU RELIGIÓN".

MADIBA, COMO LE LLAMABAN EN SU PAÍS, FUE EL PRIMER PRESIDENTE ELEGIDO DE FORMA DEMOCRÁTICA EN SUDÁFRICA. ANTES DE SER PRESIDENTE FUE ACTIVISTA CONTRA EL APARTHEID (SISTEMA DE SEGREGACIÓN RACIAL SUDAFRICANO, CUYA TRADUCCIÓN SERÍA "SEPARACIÓN"), POR LO QUE ESTUVO 27 AÑOS EN LA CÁRCEL. DURANTE EL TIEMPO QUE ESTUVO PRESO SE CONVIRTIÓ EN UN SÍMBOLO DE LA LUCHA POR EL APARTHEID, TANTO EN SU PAÍS COMO EN EL EXTRANJERO. CUANDO SE CONVIRTIÓ EN PRESIDENTE SE DEDICÓ A LUCHAR CONTRA EL RACISMO, LA POBREZA Y LA DESIGUALDAD.



MARTIN LUTHER KING

"I HAVE A DREAM..."

CON ESTA FRASE MARTIN LUTHER KING MOSTRABA SU DESEO DE CONOCER UNA SOCIEDAD BASADA EN LA IGUALDAD Y LA LIBERTAD EN LA MARCHA DE WASHINGTON MARTIN LUTHER KING FUE UN PASTOR Y ACTIVISTA EN LA DEFENSA DE LOS DERECHOS CIVILES EN ESTADOS UNIDOS. EN AQUELLA ÉPOCA LA SEGREGACIÓN RACIAL SE EXTENDÍA POR NORTEAMÉRICA. LOGRÓ LA IGUALDAD ENTRE NEGROS Y BLANCOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO. SUS CAMPAÑAS, BOICOTS Y PROTESTAS ERAN PACÍFICAS. EN EL AÑO 1963 ORGANIZÓ LA FAMOSA MANIFESTACIÓN POR LOS DERECHOS CIVILES QUE SE CONOCIÓ COMO MARCHA SOBRE WASHINGTON. CON 39 AÑOS MURIÓ ASESINADO DE UN DISPARO DE UN SEGREGACIONISTA.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE





MALALA YOUSAFZAI

“TOMEMOS NUESTROS LIBROS Y NUESTROS LÁPICES. SON NUESTRAS ARMAS MÁS PODEROSAS. UN NIÑO, UN MAESTRO, UN LIBRO Y UN LÁPIZ PUEDEN CAMBIAR EL MUNDO”.

MALALA ES UNA ACTIVISTA A FAVOR DE LOS DERECHOS CIVILES, ESPECIALMENTE LOS DE LAS MUJERES EN EL VALLE DEL RÍO SWAT, EN PAKISTÁN, DONDE EL RÉGIMEN TALIBÁN TIENE PROHIBIDO LA ASISTENCIA A LA ESCUELA DE LAS NIÑAS. ESTA JOVEN PAKISTANÍ LUCHÓ DESDE LOS 10 AÑOS PARA PODER ASISTIR A LA ESCUELA. SUS IDEALES LE LLEVARON A RECIBIR UN DISPARO EN LA CABEZA CUANDO REGRESABA EN AUTOBÚS DE LA ESCUELA A SU CASA EN LA CIUDAD DE MINGORA. LEJOS DE ECHARSE ATRÁS, LA JOVEN EXTENDIÓ SU LUCHA A NIVEL MUNDIAL. SU LABOR LE LLEVÓ A SER PREMIADA CON EL NOBEL DE LA PAZ EN 2014. CON TAN SÓLO DIECISIETE AÑOS SE CONVERTÍA EN LA PERSONA MÁS JOVEN A ACCEDER A ESE GALARDÓN.



DALAI LAMA

“SÓLO HAY DOS DÍAS EN EL AÑO EN QUE NADA SE PUEDE HACER. UNO SE LLAMA AYER Y EL OTRO SE LLAMA MAÑANA. HOY ES EL DÍA ADECUADO PARA AMAR, CREER, Y SOBRE TODO VIVIR.”

EL DALAI LAMA ES UN TÍTULO QUE SE OTORGA AL MONJE MÁS IMPORTANTE DE LA ESCUELA GELUG, Y QUE SE CONVIERTE EN EL LÍDER DE LOS TIBETANOS: EL ACTUAL DALAI LAMA ES TENZIN GYATSO. ÉL NACIÓ EN UNA FAMILIA POBRE DE ORIGEN CHINO. CUANDO TODAVÍA NO HABÍA ALCANZADO LA MAYORÍA DE EDAD, TUVO QUE HUIR DE CHINA Y REFUGIARSE EN EL TÍBET. DESDE EL INICIO HA APOSTADO POR NO UTILIZAR LA VIOLENCIA PARA RECUPERAR LA SOBERANÍA DE ESAS TIERRAS. EL DALAI LAMA ACTUAL RECIBIÓ EL PREMIO NOBEL DE LA PAZ EN EL AÑO 1989 Y, GRACIAS A ELLO, ADQUIRIÓ UNA FAMA MUNDIAL. HA VIAJADO POR TODO EL MUNDO PARA PREDICAR LA PAZ Y EXPRESARSE SOBRE DIFERENTES TEMAS COMO EL MEDIO AMBIENTE Y LOS DERECHOS HUMANOS.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE





ANGELIKA RETTBERG

"LA CONSTRUCTORA DE LA PAZ"

NACIÓ EN BOGOTÁ (1969), ACTUALMENTE ES EXPERTA EN RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS ARMADOS HASTA UNA PAZ ESTABLE, EN ESPECIAL EN EL TERRITORIO COLOMBIANO. SUS PRINCIPALES INTERESES DE INVESTIGACIÓN SON: EL SECTOR PRIVADO, LA SOCIEDAD CIVIL, LA JUSTICIA TRANSICIONAL Y RECONCILIACIÓN, ADEMÁS DE RECURSOS NATURALES, CONFLICTOS ARMADOS Y CRIMEN. ANGELIKA RETTBERG ES PROFESORA TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIA POLÍTICA DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANDES. HACE MÁS DE QUINCE AÑOS FUNDÓ EL PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN SOBRE CONFLICTO ARMADO Y CONSTRUCCIÓN DE PAZ (CONPAZ). HA PUBLICADO MÁS DE DIEZ LIBROS Y MÁS DE CINCUENTA CAPÍTULOS Y ARTÍCULOS ACADÉMICOS. RETTBERG PARTICIPA REGULARMENTE COMO COLUMNISTA Y COMENTARISTA EN MEDIOS NACIONALES E INTERNACIONALES.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE



GRETA THUNBERG

"NOSOTROS (LOS INTROVERTIDOS) PODEMOS HACER QUE NUESTRAS VOCES SEAN ESCUCHADAS"

CORRÍA EL MES DE AGOSTO DE 2018. GRETA THUNBERG, DE 16 AÑOS, ANUNCIÓ A SUS PADRES QUE HARÍA UNA HUELGA EN PROTESTA CONTRA LA FALTA DE ACCIÓN ANTE EL CALENTAMIENTO GLOBAL. PARTIÓ DE UNA SIMPLE REFLEXIÓN: "¿DE QUÉ SIRVE ESTUDIAR PARA EL FUTURO SI ESE FUTURO PARECE QUE NO VA A SER?". ESE 20 DE AGOSTO, COMENZÓ SUS VIERNES DE PROTESTA FRENTE AL RIKSDAG, EL PARLAMENTO SUECO. LA ADOLESCENTE DE LARGAS TRENZAS Y QUE APARENTA MENOS EDAD DE LA QUE TIENE NO HA TENIDO REPARO EN HABLAR EN PÚBLICO Y SIN PELOS EN LA LENGUA A LOS ADULTOS Y DIRIGENTES MUNDIALES. ESTO A PESAR DE QUE SUFRE DEL SÍNDROME DE ASPERGER, LO QUE LE DIFICULTA INTERACTUAR CON LOS DEMÁS. SU COMPROMISO NO SOLO ES CADA VIERNES, EN PRO DEL CLIMA CAMBIÓ SU VIDA Y DE PASO LA DE SUS PADRES. GRETA THUNBERG ES VEGANA Y NO VIAJA EN AVIÓN. SUS PADRES LA APOYAN Y HAN TRATADO DE SEGUIR SUS PASOS. INCLUSO SU MADRE, UNA FAMOSA CANTANTE DE ÓPERA, SACÓ DE TAJO LOS TRAYECTOS AÉREOS Y AHORA SOLO PARTICIPA EN MUSICALES EN SUECIA. LA ADOLESCENTE THUNBERG HA SIDO LA INSPIRADORA DE LAS HUELGAS Y MANIFESTACIONES DE ESTUDIANTES QUE SE ESTÁN REALIZANDO EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DE TODO EL MUNDO CON EL OBJETIVO DE CONCIENCIAR A LOS GOBIERNOS PARA LUCHAR CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO.





GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE



“PARA UN CREYENTE, O PARA UN JOVEN O UNA JOVEN CAMINANTE QUE ESTÁ EN BÚSQUEDA DE LA TRASCENDENCIA, LA ORACIÓN ES UNA MANERA DE EXPRESAR SU VOLUNTAD DE ENCONTRARLE. ES UN DIÁLOGO, UNA CONVERSACIÓN QUE PERMITE ABRIR NUESTRO CORAZÓN. LOGRADO EL ENCUENTRO, NUESTRA ORACIÓN PODRÁ OFRECER, PEDIR Y DAR GRACIAS. PARA SOSTENER ESE DIÁLOGO BASTA EL SILENCIO INTERIOR Y UNA COMUNICACIÓN ÍNTIMA Y PERSONAL. SIN EMBARGO, LOS SERES HUMANOS HEMOS ESTABLECIDO MUCHAS FÓRMULAS PARA HACER ORACIÓN, LAS QUE SIN REEMPLAZAR EL DIÁLOGO PUEDEN SER ÚTILES PARA MANIFESTARNOS EN CUALQUIER MOMENTO.

(AGENDA PERSONAL DE CAMINANTE).

ORACIÓN DE LAS Y LOS CAMINANTES **SEÑOR, DANOS UN CORAZÓN ALERTA, PARA QUE NINGÚN PENSAMIENTO NOS ALEJE DE TI; RECTITUD, PARA QUE LAS PERSONAS PUEDAN CONFIAR EN NOSOTROS Y NOSOTRAS; FORTALEZA, PARA NO SER ABATIDOS EN LA ADVERSIDAD; LIBERTAD PARA NO ATARNOS A NINGUNA PASIÓN; Y GENEROSIDAD, PARA ABRIRNOS A LOS DEMÁS Y TODO LO BUENO HACER CRECER.**

¡A SERVIR!



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE

i A



SERVIR!

